

BAB V

SIMPULAN IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada Bab V ini berisi simpulan, implikasi, dan rekomendasi yang menyajikan penafsiran dan pemaknaan terhadap hasil analisis temuan penelitian.

A. Simpulan

Simpulan dalam penelitian ini disusun berdasarkan tujuan penelitian, pengolahan data dan pembahasan temuan penelitian yang penulis uraikan sebagai berikut. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan penulis mengenai hasil belajar kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) pada praktek kerja industri siswa SMKN 3 Garut kelas XII yang meliputi persiapan, pengolahan dan penyajian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hasil belajar kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) dalam tahap persiapan yang meliputi alat yang digunakan, pengelompokan *dessert*, dan bahan dasar pembuatan *dessert* berada pada kriteria bermanfaat. Hal ini membuktikan bahwa setiap indikator dari tahap persiapan membuat makanan penutup (*dessert*) memiliki tingkat persentase yang tinggi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hasil belajar kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) dalam tahap pengolahan yang meliputi teknik membuat makanan penutup (*dessert*), membuat macam-macam *dessert* dan sauce *dessert*. berada pada kriteria bermanfaat. Hal ini membuktikan bahwa setiap indikator dari tahap pengolahan membuat makanan penutup (*dessert*) memiliki tingkat persentase yang tinggi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hasil belajar kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) dalam tahap penyajian yang meliputi porsi *dessert*, alat penyajian *dessert*, cara penyajian *dessert* dan garnish untuk *dessert*. Hal ini membuktikan bahwa setiap indikator dari tahap penyajian membuat makanan penutup (*dessert*) memiliki tingkat persentase yang tinggi.

Hasil belajar kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) pada kegiatan praktek kerja industri yang meliputi persiapan, pengolahan dan penyajian

oleh sebagian besar siswa kelas XII SMKN 3 Garut yang ditunjukkan sesuai dengan hasil perhitungan dan analisis data berada pada kriteria bermanfaat.

B. Implikasi

Penelitian yang telah dilakukan di lingkungan pendidikan maka simpulan yang ditarik tentu mempunyai implikasi dalam bidang pendidikan maka implikasinya adalah sebagai berikut.

1. Hasil penelitian mengenai hasil belajar membuat makanan penutup (*dessert*) yang diduga mempunyai keterkaitan dengan praktek kerja industri, ternyata berada pada kriteria bermanfaat.
2. Berdasarkan pada hasil penelitian di atas bahwa kompetensi dasar membuat makanan penutup (*dessert*) memberikan manfaat yang dapat diaplikasikan di tempat praktek kerja industri.

C. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian ini penulis ingin memberikan rekomendasi kepada pihak-pihak yang diharapkan dapat mengembangkan hasil penelitian ini agar lebih bermanfaat.

1. Guru terkait, hasil penelitian ini menunjukkan bahwa hasil belajar membuat makanan penutup (*dessert*) bermanfaat pada praktek kerja industri untuk siswa yang telah lulus pada kompetensi dasar tersebut yang akan menjalani kegiatan praktek kerja industri, sehingga perlu untuk ditingkatkan pemahaman hasil belajar tersebut agar menjadi kriteria sangat bermanfaat.
2. Pihak Sekolah, perlu dilakukan analisis standar operasional prosedur yang menjadi tuntutan di industri agar sekolah mengikuti tuntutan yang diperlukan oleh dunia industri, sehingga siswa sudah bisa menjadi *trainee* yang handal.
3. Peneliti selanjutnya, berdasarkan hasil penelitian ini dirasa perlu dilakukan penelitian lebih lanjut terkait manfaat hasil praktek kerja industri terhadap kesiapan uji kompetensi di SMKN 3 Garut.